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An 
Gemeinde Ascheberg 
Herrn Bürgermeister Thomas Stohldreier 
59387 Ascheberg 
 
 
Antrag          Datum: 21.05.2023 
 
Sehr geehrter Herr Stohldreier, 
 
 
hiermit beantragen wir folgenden Tagesordnungspunkt für den kommenden Haupt- Finanz- und 
Wirtschaftsförderungsausschuss in die Tagesordnung aufzunehmen. 
 
Information der Öffentlichkeit zur Gründung einer Abwassergesellschaft unter Beteili-
gung eines strategischen Partners und zur darauffolgenden Teilprivatisierung des ge-
meindeeigenen Abwassernetzes 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Die Verwaltung wird beauftragt zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine Informationsveran-
staltung zur Gründung einer Abwassergesellschaft mit einem noch auszuwählenden stra-
tegischen Partner zu organisieren und durchzuführen. Inhalt der Veranstaltung sollte die 
geplante Konstruktion der Gesellschaft, deren Aufgaben, sowie die voraussichtliche Ent-
wicklung der Entwässerungsgebühren sein.  

 
Begründung: 
 
Im September 2021 hat der Rat der Gemeinde beschlossen, unter Beteiligung eines strategischen 
Partners eine Abwassergesellschaft zu gründen. Diese soll künftig die Investitionen und Instand-
haltungen des gemeindlichen Abwassernetzes verantworten. In diesem Konstrukt wird das Ab-
wassernetz der Gemeinde sukzessive in die neue Gesellschaft überführt und somit teilweise pri-
vatisiert. 
 
Diese Entscheidung hat für die Gemeinde langfristige Folgen, die sich nach einem endgültigen 
Beschluss für absehbare Zeit kaum rückgängig machen lassen. Aus diesem Grund muss die Be-
völkerung zeitnah umfassend über die Pläne informiert werden. Die einzige öffentliche Information 
wurde in einer Pressekonferenz im Oktober 2021 herausgegeben. Da alle Beratungen zum 
Thema nicht öffentlich stattfanden, ist eine Beteiligung der Öffentlichkeit in Form einer öffentlichen 
Debatte bisher nicht möglich gewesen. 
 
Dies hält unsere Fraktion für nicht weiter tragbar. Es muss möglich sein, die genaue Ausgestal-
tung der Abwassergesellschaft und die Folgen für die Bürger zu debattieren. Aus diesem Grund 
soll der Vorgang in einer Informationsveranstaltung den Bürgern vorgestellt werden, um eine öf-
fentliche Debatte zu ermöglichen. 
 
Mit freundlichem Gruß. 
Christian Ley 


